

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8, Extraaj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administ. calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviando
solo su metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que se servirá suscribir que no haya sido
previamente pagado.

N.º XIV.—NUM. 1,064 DE MADRID. MADRID.—SABADO 24 DE AGOSTO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EDICION DE LA MAÑANA

La comision española de artilleria que hay en Londres tiene contratadas cuatro mil carabinas rayadas del calibre de nuestros cañones, las cuales se embarcarán para la isla de Cuba tan pronto como se terminen. Los cazadores á caballo usarán carabinas construidas en Oviado.

Una publicacion militar asegura que los partidarios de la dinastia de Borbon en el reino de Nápoles han conseguido realizar un empréstito de 24 millones de francos.

Una correspondencia de América afirma que el pensamiento de una union estrecha entre las repúblicas americanas está muy adelantado, y que los gobiernos de Chile, del Perú y del Ecuador se han adherido á él en un tratado en que se consigna esta especie de alianza de todos los Estados de origen español, tanto para defender su independencia, como para contener los progresos de otras razas contrarias á la raza española en América.

Ha llegado á Madrid de vuelta de su viaje al extranjero, el Sr. D. Dionisio Lopez Roberts, director de *El Diario Español* y diputado á Cortes.

Uno de nuestros colegas á cuyos despachos telegráficos damos poquísimo crédito, porque generalmente son tomados de las mil paparruchas que comunican á la *Independencia belga* sus correspondencias, publica anoche el siguiente fechoado ayer en París:—«La intervencion que Inglaterra se propone ejercer en Nápoles cesará, segun manifiesta el gobierno de Londres, tan luego como sea evacuada Roma por las tropas francesas.»—Al mismo diario dicen de Turin que la agitacion de las Marcas y de la Umbria va en aumento y se teme que estalle pronto la insurreccion, y que la idea de enviar á Garibaldi á Nápoles ha sido sugerida por el gobierno inglés.

Como algunos periódicos franceses hayan dirigido cartas burlescas á don Juan de Borbon ha salido á la defensa de este un baron, Eugenio de Guillemot, el cual sedice *mandatario* de aquel y quien en el *Siecle* truena contra el derecho divino, contra las familias reales de España, de Nápoles, de Portugal y de Austria, y vierte lágrimas de dolor y de amargura porque D. Juan se ve privado de sus hijas.

Ha sido aprobado el proyecto del ingeniero D. Eugenio Barron de un viaducto sobre la cuenca de la calle de Segovia con la prolongacion de la calle de Bailen, esquina al ministerio de Marina, hasta San Francisco.

Dicha calle será de 20 metros de ancho, y el puente ó viaducto de fábrica sostenido por pilas de hierro fundido. El ayuntamiento tiene ya la orden para proceder á la subasta de las obras y para ma dar suscribir toda la construccion que entorpezca esta via pública.

Se ha administrado por el señor patriarca de las Indias el agua de socorro al infante hijo de SS. AA. RR. los serenísimos señores infantes don Cristina y D. Sebastian. Este acto fué solo efecto de una laudable prevision, porque el recién nacido disfrutaba y disfruta de perfecta salud. Fué padrino, en representacion de SS. MM., el señor conde de Altamira, sumiller de corps.

La España Militar dice, con referencia á una persona cuyas noticias no pueden dejar de ser verídicas, que es cosa resuelta ya y próxima á ser autorizada de real orden, la segregacion de los batallones ó sea la nueva organizacion para la infanteria de Cuba propuesta al gobierno por el excelentísimo señor capitán general.

Es positiva, dice *La Epoca*, la noticia de que el Sr. Gutiérrez de los Rios es la persona designada para la vacante de ministro del Tribunal de las ordenes. Un diario dice que el señor Monares debe ocupar un puesto importante en el ministerio de Gracia y Justicia. Tambien vuelve á circular la noticia de que el Sr. Masera, gobernador civil de Barcelona, vendrá en breve al tribunal supremo de Guerra y Marina.

Insiste *La Epoca* en que del 10 al 20 de octubre estarán reunidas las Cortes.

Ya ha regresado á los baños de Viesgo el señor ministro de Hacienda, despues de haber acompañado hasta Birgos á SS. MM. En la estacion de Barcelona fué recibido el Sr. Salaverria por el presidente y varios individuos del consejo de administracion del ferrocarril de Santander á los que manifestó S. E. que tenía especial encargo de las reales personas de expresar cuanto era el aprecio y simpatía que tenían hacia el pueblo de Santander.

Ha sido confirmada la sentencia de 12 años de presidio impuesta por el consejo de guerra de Málaga á D. Tomás Manuel Gonzalez, director que fué del periódico *La Ilustracion*, que se ha publicado ha la hace poco en aquella ciudad.

Una carta de Periana refiere los pormenores de los últimos momentos del desgraciado Morales (a) Abeitar, y dice que fué al suplicio tranquilo y sereno, habiendo antes cumplido con los

preceptos de nuestra religion. Su madre fué á despedirlo á la capilla, y estuvo serena y demasado tranquila.

Sabemos, dice un periódico de Sevilla, que á consecuencia de la nueva organizacion del cuerpo de Artilleria, ha sido trasladado á Madrid el general subinspector de este distrito D. Mateo Hernandez, debiendo reemplazarle en dicho puesto el de igual clase D. Manuel Pilon.

Espérase en Alicante que tan luego como la corte regrese á Madrid, se firmarán las ordenes para que se dé comienzo desde luego á las obras de limpieza de aquel puerto.

Ha quedado terminada la cantería que ha de surtir de agua al hospital de Alicante, contando así el establecimiento diez y seis fuentes dentro de las distintas dependencias que contiene.

El gobernador civil de Zaragoza salió el lunes de aquella ciudad en uso de real licencia.

Escriben de Berga, con fecha 17 del actual, que dos dias antes habia salido de aquella villa el arquitecto de Barcelona Sr. Molina, que habia acudido allí al objeto de levantar el plano para la construccion de un edificio destinado á cárceles nacionales.

El alumbrado de gas que solamente alumbraba en Oviado las calles principales se está estendiendo en toda la poblacion.

La corbeta de guerra de nuestra marina, *Virgen de Covadonga*, se disponia á dejar el puerto de Málaga al que arribó el 19 para dirigirse á las aguas de la república argentina, á donde ha sido destinada.

En la actualidad existen en Sevilla los siguientes establecimientos benéficos: hospital Central, hospital de la Caridad, hospital llamado del Pezo Santo, idem de los Viejos, idem de San Lázaro, Hospicio, asilo de Mendicidad de San Fernando, casa de Maternidad, hospicio de Santa Isabel, casa de Arrepentidas, asociacion de Beneficencia domiciliaria y de San Vicente de Paul.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 22.
Las noticias de Nápoles anuncian que Cialdini, contestando al mensaje municipal, ha recordado las palabras de Víctor Manuel, diciendo que era rey de la nacion italiana y no de una fraccion cualquiera del pais ó de un partido. S. M. desea la concordia entre los liberales, la unidad de Italia, la monarquía de la casa de Saboya, la libertad del Véneto y Roma por ca-

pital El general invita á todos los liberales á concurrir á la obra de la pacificacion de las provincias meridionales.

Pesth 22.
La Cámara de los magnates ha adoptado el proyecto de protesta de Dak.

EDICION DE LA TARDE.

La *Gaceta* de hoy publica un real decreto autorizando al ayuntamiento de Madrid para negociar un empréstito de 80 millones de reales en obligaciones de á 1,000 rs. con el interés de 6 por 100 y 1 de amortizacion; este susceptible de aumento si lo permitieran los arbitrios que se establecerán para cubrirlo. La negociacion de las obligaciones se irá haciendo á medida que el ayuntamiento vaya votando las obras á que se dedican y el gobierno las vaya aprobando. El producto de las negociaciones se colocará en la Caja general de depósitos mientras llega el momento de invertirlo. Las subastas se anunciarán con 30 dias de anticipacion y se admitirá en ellas peticiones de una obligacion en adelante. Serán preferidas las proposiciones mas altas y en igualdad de circunstancias las peticiones de una á diez obligaciones. El tipo mínimo admisible será el de 85 por 100. Para asegurar el pago de los intereses el ayuntamiento consigna á anualmente en su presupuesto la cantidad de 5 600,000 rs., y cada semana pondrá en la Caja de Depósitos 105,000 reales. La amortizacion de las obligaciones será anual. El ayuntamiento queda autorizado para solicitar que sus obligaciones sean consideradas como efectos públicos; y por último: ningun arbitrio ni aumento en las especies de consumo se impondrá ni percibirá hasta que se verifique la adjudicacion de la primera emision de obligaciones.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dirigido con fecha de ayer una circular excitando á cuantos en ella deban tomar parte, á la terminacion del arreglo y demarcacion de diócesis, dispuesta en el último concordato.

En las obras de distribucion y alcantarillado del Canal de Isabel II, se han gastado en el mes de julio último 228,957 78 rs.

Acerca de los acontecimientos de Leja se le ocurre á *La España* una observacion cuya responsabilidad dejamos por completo á nuestro colega, á saber: que entre las muchas sublevaciones que hemos presenciado en el período de estos últimos treinta años, y que casi todas han tenido un carácter puro y esclusivamente político, ninguna ha sido objeto de tanta compasion, de tanta simpatía, de tanta escusa, de tanta

defensa por parte de los periódicos revolucionarios como la sublevacion de Leja, que era anti-católica y anti-social.

Correspondencias particulares de Méjico de fecha 29 de junio, pintan el estado de aquella desgraciada república como el mas deplorable y lastimoso que puede darse. El Sr. Ocampo habia sido preso y despues fusilado por los reaccionarios. Por via de represalias mandó el gobierno prender á la esposa de Zuloaga y á otras varias personas. Cuando el ministro de Estado se presentó en el Congreso y dió la noticia de la ejecucion de Ocampo, estalló un grito de venganza por todo el salon. El gobierno solicitó para contener la revolucion general del país facultades omnímodas y cuarenta mil pesos, porque en punto á dinero está la república en una completa banca-rola. La capital estaba en estado de sitio y las exacciones á las personas pudientes no cesaban.

La situacion monetaria de la Habana ha mejorado extraordinariamente. A la fecha del 20 de julio, el Banco tenía una existencia efectiva en caja de 1,453,333 pesos fuertes, 34 céntimos, correspondientes al departamento de emision, y 5,766,034,19 al de giros y descuentos. Los vencimientos de uno á seis meses se elevaban á 2,866,666 pesos fuertes 66 céntimos en el primero de dichos departamentos, y en el segundo á 6,675,379,9. Los billetes en circulacion se elevaban á pesos fuertes 4,500,000.

Uno de nuestros colegas, despues de felicitarle de que la prensa ministerial haya desmentido terminantemente la noticia de la dimision, por motivos de salud, del actual capitán general de Filipinas, Sr. Lemery, hace un merecido elogio de las condiciones de mando y prendas de carácter de este general, cuyas maneras afables y dulces, su firmeza sin violencia, su prudencia sin debilidad, su iniciativa inteligente y poderosa para todo lo que sea mejorar material ó moralmente los sencillos países encomendados á su lealtad y á su celo, dejaron indeleble memoria en Puerto Rico, y han empezado á dar los mejores resultados en el Archipiélago filipino.

El lunes á las once de la mañana, se ve otra denuncia de *La Iberia*, á quien defenderá el Sr. Salmorón y Alonso.

Ha sido contratado el teatro del Principado por el empresario de los de Barcelona Sr. Fuentes, para dar en él diez funciones la compania trágica italiana que tantos aplausos se halla en la actualidad recibiendo en la capital del Principado. El contrato lo firmó el señor Arjona á nombre del Sr. Fuentes, y

LOS CALAVERAS DE ANTAÑO.

NOVELA ORIGINAL

JAVIER DE MONTEPIN.

El carro con sus leones de carton esperaba en fre dos bastidores á Terpsicore que aun no habia acabado su toilette, con gran error del representante, que temia no acabase á tiempo.

Hector, que aun conservaba algo de su reciente agitacion, se apoyó distraido en el carro de la musa, prestando poca atencion á las provocativas miradas que le rodeaban, y que sabiendo el buen estado de su bolsa y su liberal carácter, se disputaban sus miradas.

Una circunstancia inesperada, aunque un tanto brusca, le arrancó á su meditacion. Dos brazos desnudos rodearon su cuello, y dos manos perfumadas, cubrieron sus ojos mientras una mujer que se habia acercado cuidadosamente le por detrás, preguntaba con voz disfrazada.

—¿Quién soy?

—A fé mia, respondió Hector, solo sé que tienes dos lin las manos suaves y perfumadas, lo que me parece de muy buen agüero.

—Con que no adivinas?

—Que eres joven y linda sí.

—Te equivocas.

—¿Cómo?

—Soy vieja y fea.

—Imposible.

—Yo lo aseguro.

—Apuesto cien luises á que no.

—No acepto, porque ganarias.

Y las dos manos, soltaron por fin su presa, permitiendo á Hector volver la cabeza y encontrarse con la bailar en encantadora llamada Manuela la española vestida de Terpsicore.

Al decir vestida, es una licencia del lenguaje, por que no merecia tal nombre las escasas telas que la cubrían.

El público sabia que Manuela representaba la musa del baile y la acoplaba como tal, trasportándose con ella al mejor de los mundos inventados.

Hé aquí pues, en que consistia el disfraz de la musa.

En primer lugar una túnica ceñida al cuerpo y bastante escotada para mostrar los hombros y la espalda.

Esta túnica de color de rosa, estaba levantada á los lados por presillas de oro, dejando ver una pierna perfectamente modelada.

Sobre el hombro izquierdo una piel de tigre admirablemente imitada en terciopelo gris y negro, estaba sostenida por un boton de brillantes y á los cabellos medio caidos se enlazaban profusion de cintas y flores. En la mano derecha llevaba un tambor con cintas y cascabeles.

Tal se presentó á Hector á encantadora Manuela, haciendo sonar los cascabeles de su tamborcillo y balanceándose con una gracia, que solo nace á orillas del Guadalquivir.

—Ya ves que hubiera perdido aceptarlo tu apuesta de que era vieja y fea, exclamó la musa soltando una carcajada.

—Cierto, estás tan linda, como para hacer

perder la cabeza á todo el olimpo incluso Jupiter.

—¿Lo crees así?

—A fé de marqués.

—¿Cenaremos juntos esta noche?

—Oh! exclamó Hector, esa seria la cuarta vez en quince dias.

—¿Y te parece demasiado?

—No pero...

—¿Pero qué?

—Me parece bastante.

—¿Por qué?

—Porque al cabo de tres cenas no existe ya la novedad.

—Sospicho que otra mujer os enamora.

Hector sonrió.

—Me serás infiel? exclamó Manuela con un jesto trágico.

—¿Me lo serás tú? repitió Hector en lugar de responder.

La conversacion, continuaba en este tono, cuando fué interrumpida por el director que exclamó vivamente.

—Vamos pronto, el carro á la escena, se pierde el compás.

Manuela dejó precipitadamente á Hector y volvió su entrada triunfal mientras el marqués abandonaba el escenario y entraba en el salon, dirigiéndose á ocupar su asiento junto á la orquesta.

La pieza que se representaba, compuesta de baile y canto era lánguida, por lo cual Hector á los pocos instantes de ocupar su sitio, le abandonó de nuevo paseándose por los corredores, observando el interior de cada palco, las galerias y anfiteatros.

Estaba aquella noche el teatro completamente lleno, viéndose en todo él brillantes uniformes, casacas resplandecientes de bordados y damas primorosamente vestidas.

En el primer orden de palcos se veian profusion de mujeres de alta clase, acompañadas de amigos de confianza mientras sus maridos ocultos quizá en algun rinconcillo del teatro, se consagraban á alguna griseta ó entre bastidores á alguna corista, de equívoca moralidad.

Un poco mas arriba, los sargentos y guardias franceses, se confundian con las procuradoras del Chatelet, mientras otros jóvenes emprendedores se entregaban á las mercedes amorosas que no siempre tenían real resultado.

Mas de una mujer de las que ocupaban estos sitios, llamó la atencion de Hector y aun tuvo la gloria de fijar sus miradas, pero en breve las suyas errantes se fijaron en una dama que ocupaba un palco bajo y á quien no veia mas que por detrás.

Estaba sola, apoyada en el antepecho del palco, y solo un lacayo con rica librea y teniendo en su brazo un abrigo de raso blanco guardado de cisne, se veia en el fondo del palco.

La blancura y morvidez de los hombros de esta mujer que asonaban por el escote de un vestido de terciopelo negro, color que hacia resaltar doblemente la blancura de su cutis, y los graciosos contornos de su cuello y de su brazo hacian esperar un rostro encantador.

Hector detuvo sobre ella sus miradas esperando con ansiedad que cambiase de posicion; pero

Los espectáculos se verificarán del 4 al 20 del próximo setiembre.

Escríben de Granada que no es cierto, como ha supuesto un periódico, que se haya dictado auto de prisión contra el Sr. Torre, rector de aquella universidad que ha sido. El Sr. Torre fue inculcado, en efecto, en la indigna relación del presidiario que quiso comprometer a respetables personas; pero noticioso de ello el interesado, se presentó inmediatamente a la autoridad y no se le infirió la mas pequeña molestia.

De un momento a otro debe llegar a esta corte el joven diputado lusitano, Sr. Claudio José Nunez, representante en la cámara popular portuguesa, del distrito de Belen.

En Portugal se asegura que fué el propio rey D. Pedro V. el que quiso se llevara a cabo la compra al Sr. Salamanca del ferro carril del Sur (de Barreiros a Vendas-Novas), y que a esto se debe el haberse consumado el contrato antes de estar aprobada por las Cortes la autorización que solicitaba el Sr. Ayala. Las Cortes concedieron, no solo permiso para hacer la compra, sino que lo hicieron sin exigir ninguna clase de garantías para el porvenir, segun dice una carta de Lisboa.

El príncipe Napoleon que, como es sabido viaja en la actualidad por los Estados-Unidos, ha visitado a Fairfax y Manassas.

Máximo d'Azeglio, de quien la Patrie habia publicado una carta en que aquel célebre hombre de estado se mostraba contrario a la ocupacion de Roma por los piemonteses, se ha dirigido al citado periódico manifestando que la carta publicada es auténtica y sostiene las opiniones emitidas en ella, si bien siente su publicacion porque era puramente confidencial.

El 16 fué muerto en Cuevas un pobre y honrado artesano, padre de cinco criaturas, por un tal Simeon Nos. El juzgado comenzó al momento la sumaria, y la Guardia civil persiguió y capturó al matador.

El 13 a las nueve y media de la noche hubo un principio de erupcion en el Vesubio. Las llamas, en medio de torbellinos de humo, se elevaban a quince y a veinte metros sobre el cráter. Acudió a los muelles una multitud inmensa para admirar tan magnífico espectáculo. En el observatorio se han sentido ligeros terremotos. Segun el profesor Palmeri este es el indicio de una próxima erupcion.

El Padre Santo, dice una carta de Roma, ha resuelto hacer durante su pontificado una canonizacion solemne: al efecto ha mandado disponer todo para canonizar al beato Miguel de los Santos y algunos mártires del Japon. El beato Miguel de los Santos, fué uno de los ilustres religiosos de la reforma de la orden de trinitarios; murió en 1625 y fué beatificado por el Papa Pio VI en 1779. En cuanto a los mártires del Japon, son en núm. de 26, de los cuales 5 pertenecen a la orden de San Francisco, y tres a la compañía de

Jesús: los demas son seculares. Entre estos cuentanse tres niños llamados Luis, Antonio y Tomas. Su martirio ocurrió en 6 de febrero de 1597. Veinte y cuatro fueron crucificados en Nangazak, cantando el cántico de Zacarías, demostrando un valor y una decision que enternecieron a los cristianos y llenaron de respeto a los infieles.

Un despacho telegrafico de Dusseldorf, que publica el Boletín del Observatorio de Paris, anuncia el descubrimiento hecho el 13 de agosto de un planeta de la osea magnitud.

Un despacho telegrafico de Georgetown dirigido al Exchange, de Baltimore, dice que del 1 al 2 del corriente, hubo en la orilla derecha del Potomac una accion en la que los federales perdieron entre muertos, heridos y prisioneros, 400 hombres. No damos crédito a este despacho, puesto que por ningun otro contacto se hace mención del hecho a que se refiere.

Una carta de Méjico que publica el *Iranac bat* dice que los españoles son muy perseguidos por el gobierno de Juárez, y sufren el mayor ostracismo. Ni visitas ni haciendas nada se respeta. Se han sacado a algunos de ellos fuertes cantidades de metálico, sin que sus protestas, y todas sus acciones de derecho, hayan sido escuchadas por los agentes del presidente de la anárquica república.

El parte oficial de la batalla de Manassas, dado por el general Macdowell, dice que murieron 19 oficiales federales y no 190 como nos ha hecho decir una errata de imprenta.

En Amberes ha empezado sus sesiones el Congreso artístico y literario europeo. En la primera sesion despues de nombrarse los delegados de los gobiernos extranjeros, entre los cuales figura el Sr. Madrazo representando a España, obtuvo la palabra el Sr. Hugelmann, redactor de la *Revue des races latines*, pidiendo que el Congreso en vez de proceder a las discusiones por el orden de materias señaladas en su programa, que abraza: 1.º la cuestion de interés material; 2.º la cuestion de interés artístico; y 3.º la cuestion de interés filosófico, se empezase por esta última cuestion. El presidente declaró que el programa no prejuzgaba el orden de las discusiones. El doctor Kuhns, juriscónsulto de Berlin, combatió en un brillante discurso en alemán la proposicion del Sr. Hugelmann que a su vez fué apoyada por el Sr. Modier-Montjau. Al fin el Sr. Hugelmann retiró su proposicion y la sesion se levantó declarándose nuevamente, que los oradores quedaban en plena libertad.

Es espantoso el estado de anarquía de que dan cuenta las noticias de Méjico. Marquez habia entrado en Puebla, donde hizo prisionero a un batallon, cuyo jefe despues de fusilado fué colgado en un árbol fuera de la ciudad. Fusiló tambien a todos los oficiales del espresado batallon. Pocos dias despues tuvo Marquez un encuentro con las tropas del gobierno, a las que hizo replegarse sobre la capital, a la que se

dirigia Marquez. Este jefe cuenta ya con muchos partidarios, y se cree que domine a sus enemigos. En Méjico se habia vendido toda la plaza de las iglesias, no habiéndose dejado un solo pedazo de ella. Varias casas, estranjeras la compraron, y aunque se burlado a algunas españolas a interesarse en la venta, estas no compraron nada. Semejante conducta ha sido aplaudida por los mejicanos.

Las últimas noticias de la provincia de Valencia nos dicen que la cosecha de cereales ha sido bastante corta en toda ella, siendo regular la calidad del trigo recogido.

En breve debe procederse a la construcción de un faro de quinto orden en el fondeadero de Velez Málaga.

Los estudios que vienen haciéndose por la compañía concesionaria del ferro-carril de Belmez y Espiel a Córdoba, van a dar muy luego por resultado el principio de los trabajos en toda la cuenca donde no se presenta dificultad alguna, mientras se decide si el trazado ha de continuar atravesando la sierra, montando antes a su cumbre o siguiendo el tortuoso y difícil valle del Guadiato, que viene a verter sus aguas al Guadalquivir, cerca de Almodovar.

En el ferro carril de Valladolid se han encontrado ya mas de una vez, piedras hacinadas en los carriles, con el criminal objeto de ocasionar un descarrilamiento. La autoridad entiende en la averiguacion de los autores de semejantes atentados.

Dice, al parecer con mucha formalidad, un corresponsal del *Journal do Porto*, que el Sr. Salamanca, a ejemplo de lo que se practica en algunos países, va a admitir en el ferro carril del Este de Portugal gran número de mugeres para guardas de via: en efecto, añade, el empleo es compatible con las fuerzas del sexo débil.

El rey de Portugal partió el 21 de Lisboa para Oporto. S. M. ha hecho el viaje por tierra.

En Guimarães ha fallecido una señora llamada Felicina de la Gloria, que hacia echo años no habia tomado alimento alguno sólido. Perdió el habla hace tres años y la recorrió 18 dias antes de morir para emplearla en alabar a Dios.

En el teatro de la Princesa de Valencia, debe ponerse en escena en la próxima temporada cómica una zarzuelita en un acto titulada *Los dos condes*, que ofrece la rara particularidad de ser la partitura obra de una joven valenciana.

Trátase de establecer en Alicante un colegio para la educacion de señoritas, montado con todos los adelantos conocidos.

Ya se ha terminado el pozo artesiano que se estaba abriendo en el sitio de los Tejares (Málaga), y se esperan conocer los resultados que da para abrir otros de igual clase en distintos puntos

de la poblacion, para sufrir de aguas los paseos y atender aliego del piso.

El regicida Becker ha sido expulsado de la universidad de Leipzig en virtud de decreto del consejo académico de la misma que se ha colocado en un cuadro negro y dice: «El rector y el consejo académico a los comilitones, es presion consagrada en las universidades alemanas, salud! Como nosotros, os habéis llenado de honor el recibid la noticia de que un alumno de esta universidad habia tratado de cometer un asesinato en la persona de Guillermo, rey poderosísimo de los prusianos, que se hallaba en Baden para restablecer su salud. El culpable es Oscar Becker, alumno en derecho y en ciencias diplomáticas. Pronto será castigado por su infame accion. Para patentizar el horror que atentado tan execrable nos ha causado, le hemos borrado del libro de inscripciones de la universidad. Leipzig 15 de agosto de 1861.» El original de este decreto está escrito en latin.

Los pueblos de Pontelandolfo y Casalduni (Napoles) fueron quemados el dia 13 por los piemonteses despues de dar muerte a todos sus habitantes menos las mugeres, los ancianos y los niños. En estos pueblos habia sido atacado un destacamento piemontés y muertos los que le componian. El despacho en que el jefe piemontés dió cuenta del incendio, y la carniceria de aquellas desventuradas poblaciones, estaba concebido en estos laconicos términos: *Jeri mattina all'alba giustizia fu fatta contro Pontelandolfo e Casalduni.*

Han llegado a Zaragoza con destino a venderse en Madrid varios troncos de magníficos caballos de tiro cuyo valor dicen que será muy subido.

Las últimas causas vistas por el consejo de guerra de Málaga, han sido las de Juan Gonzalez Brabo y Francisco Monteagut contra los cuales ha pedido el fiscal 12 años de presidio.

En Roma se reproducen y multiplican los incendios, sobre todo en los pajares. Dicese que existe en aquella capital una conjuracion contra los especuladores en productos agrícolas, y a ella se atribuyen los incendios.

Una correspondencia de Roma dice que los prelados españoles que van a ser nombrados cardenales son los arzobispos de Santiago y Zaragoza.

El 20 habia en el puerto de Málaga los buques de guerra españoles *General Linares*, *Vasco Nunez*, *Colón* y *Virgen de Covadonga* todos de vapor, siendo de hélice el último de los citados.

Ayer de mañana dicen de Málaga con fecha del 20, salieron de esta ciudad veinte y cinco carros con doble número de caballerías para la venta de los Arzobispos, a fin de conducir una cuerda de confinados que deben llegar acaso hoy, y que serán embarcados a bordo de algunos de los buques de guerra que hay en el puerto.

Parce han terminado ya los análisis que hace tiempo se estaban practicando

do en la facultad de farmacia de esta corte, con objeto de resolver varias cuestiones relativas a las aguas de caudal de Isabel II, que como es sabido, surten hoy en su mayor parte las fuentes de esta capital. Despues de ensayos minuciosísimos, ha resultado, segun tenemos entendido, que las aguas, recogidas en la actualidad en diferentes días, las que lo han sido primeramente contienen mas sustancia orgánica que las posteriores, las cuales tienen una cantidad inapreciable, siendo insignificante la diferencia que existe entre las que pasan por los tubos embetunados y no embetunados, deduciéndose por lo tanto que el bitum empleado puede ser sin perjuicios e inconvenientes para la salud pública, garantizándose asimismo la duracion de la tubería empleada en la distribución de las aguas del Lozoya.

Las correspondencias de Cataluña no hablan de otra cosa que de las fiestas que en estos dias celebran casi todos los pueblos del Principado. La de San Magin, en Tarragona, habia llevado a la poblacion gran número de familias forasteras. En todas las diversiones se habia conservado el mejor orden.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 22, y segun ellas el trigo estaba el 20 en Málaga de 48 a 53; en Ríoseco a 45; en la Coruña a 13 1/2 ferrado; en Cartagena de 60 a 64; el 21 en Granada de 49 a 55; en Jaen de 58 a 65; en Jerez de 54 a 60; en Murcia de 57 a 64; en Sevilla de 50 a 63; el 22 en Córdoba de 42 a 49.

La cebada estaba a iguales fechas en Málaga de 26 a 33; en Ríoseco a 27 1/2; en la Coruña a 15; en Cartagena a 27; en Granada de 28 a 30; en Jaen de 26 a 27; en Jerez de 34 a 36; en Murcia de 29 a 30; en Sevilla de 32 1/2 a 35 1/2; en Córdoba a 30.

El aceite estaba en Málaga a 48; en la Coruña a 51; en Cartagena a 65; en Granada de 58 a 59; en Jaen de 52 a 57; en Sevilla de 48 a 49 1/4; en Córdoba a 54.

El 19 hubo una reverta entre varios trabajadores del camino del Este de Barcelona, resultando uno muerto y varios heridos. La cuestion fué hija de la bebida. Los agresores están presos.

Un periódico de Barcelona dice que ha llegado a aquella ciudad D. Francisco de Paula Ferrer, individuo de la junta directiva de la sociedad fundada en Madrid para el fomento de la educacion popular, el cual ha ido para establecer una hijuela de dicha sociedad.

Corroborando noticias que hemos dado, escriben de Targe a un periódico con fecha 18, que aquella mañana habia llegado la embajada inglesa de Mequinez, habiendo salido a recibirla Mulay-el-Ahbas con el gobernador y fuerza de caballería, y a las dos consules de Bélgica, Suecia e Italia. Se decia de positivo que va todas las cuestiones de aquel imperio con España estaban arregladas.

El teniente alcalde del distrito del Hospicio, D. Enrique Benzochea, ha

en vano; el espectáculo, parecia absorber toda su atencion.

Por fin volvió el rostro para tomar su abanico olvidado en el fondo del palco, y Hector pudo admirar un rostro que le arrancó una exclamacion de sorpresa.

No era sin motivo. En la linda fisonomía de la dama aristocrática, acababa de reconocer su linda plebeja de la mantelita verde.

Era la misma frente correcta y pura, la misma nariz recta y afilada, los mismos labios de coral que guardaban dos hilos de perlas, como se decia entonces.

La identidad era absoluta, completa hasta en los dos hoyos, graciosos nidos de amor, que proyectaba la sonrisa en sus dos carrillos. Solamente los ojos, si no mas bellos, parecian mas rasgados y su mirada mas imponente; quizá era el carmin extendido en la mejilla, lo que le daba esta expresión, dulcificada en algun tanto por la nube de blanco polvo que envolvía sus cabellos.

Creemos haber dicho en los capítulos precedentes, que la desconocida de la mantelita verde no llevaba el carmin ni polvos, segun convenia a su clase, cuando el marqués la encontró en la calle a pie.

Hector rehusó dar crédito a sus ojos, y llevó la mano a su frente para convencerse de que no se equivocaba.

Por un instante le aterrorizó el temor de una idea y temiéndolo un estravio de su razon, se preguntaba si lo que sus ojos le decian era verdad, si aquellas dos mugeres eran una misma, o si era

el juguete de una incomprendible semejanza, cuando sintió que le tocaba ligeramente en el hombro.

Volvióse vivamente, cayendo de un asombro en otro, porque la persona que llamaba su atencion era quien menos podia esperar en sitio semejante: Guillermo Le Picard, el antiguo ayuda de cámara de Rich-lieu.

Hector le tendió su mano, el anciano la estrechó afectuosamente, y despues con voz trémula, señalando el palco en que se hallaba la joven del vestido de terciopelo, murmuró:

—¿La habéis visto?

—¿A quién? exclamó Hector como desentendiéndose.

—A ella, exclamó Le Picard señalando tan claramente el palco que no habia medio de engañarse.

—¿A esa mujer, esa divinidad? exclamó el joven con emocion.

El rostro de Guillermo manifestó profunda alegría y exclamó con acento que salía del fondo del alma:

—Verdad, señor marqués, que es hermosa, muy hermosa!

Hector, mas y mas sorprendido, iba a interrumpir a Le Picard, cuando el tumulto natural de una gran concurrencia en movimiento llegó a advertirles que la ópera habia terminado.

Todas las puertas de los palcos se abrieron, la multitud comenzó a salir y en este instante Guillermo estr. chó la mano de Hector confundiéndose entre la gente a tiempo que la desconocida aban-

donaba su palco, quedándose Hector estupefacto en su sitio.

La misma gente le hizo avanzar y retroceder a su antojo, hasta que volviendo en sí quiso buscar a la desconocida para seguirla: era tarde.

La desconocida habia desaparecido entre la confusion.

El joven abatido por este contratiempo y suponiendo que no podria conciliar el sueño en toda la noche, se dirigió maquinalmente al cuarto de Manuela, esperando que se transformase en simple mortal y desesperando se fué con ella a cenar por cuarta vez.

Esto prueba que habia perdido la cabeza.

X.
TOILETTE DE MARQUESA.

Las ocho acababan de dar una magnífica péndola del tocador mas delicioso que se podia imaginar.

Este reloj encerrado en un especie de monumento de porcelana de Sevres ostentaba ninfas que entrelazaban guirnaldas de flores en todas direcciones; cuatro diademas reclinadas sostenian la esfera entre sus manos, esfera que artísticamente esmaltada representaba la alegoría de la aurora rodada de las horas del día y de la noche, que precediendo al carro del sol le abren las puertas del Oriente.

Encima de este reloj, dos amores con carcax y flechas, sostenian un escudo de armas que representaba lo siguiente.

Arminio con banda de gules timbrado y coronado de oro, sobre el cual habia una cabeza de mujer de plata entre dos alas de lo mismo. Centro de Gules.

Todo el cuarto estaba vestido de muselina blanca sencillamente recogida con grupos de flores; las puertas eran de vaca gris incrustadas con pájaros de colores caprichosos y adornadas de un hilo de oro mate, y encima de ellas se admiraban medallones pintados por el inimitable Watteau que se habia esmerado inventando para ellos sus mas encantadoras pastorcillas.

Jamás sobre un manto mas suave, entre abejas mas blancas, bajo follajes mas bellos se habia admirado zagala mas gentil, recibiendo de manos de su amante pastor un ramo de rosas mas seductoras.

Poco lo que en esta pieza llamaba la atencion no eran los Sevres, las flores, ni los paisajes de Watteau; era una mujer sentada ante un magnífico espejo que rodeaban ricas cortinas de encaje de Inglaterra.

Esa mujer, medio envuelta en un peinador de muselina, que descansando en sus hombros se iba adivinar todos los contornos de su sexo y de su brazo, se ocupaba gravemente en colocar junto a su diminuta boca uno de aquellos anares tan de moda en tiempo de la regencia. Sin peinar tampoco su larga cabellera rubia, flotaba sin empollar sobre sus hombros y descansaba sobre la alfombra.

(Se continuará.)

gira lo el día 22 del corriente una visita acerca del paso en el pan que, según un periódico, ha dado un resultado positivo, pues ha tenido la provision de evitar los medios reprobados que se ponian en juego cuando otros tenientes de alcalde practicaban la misma operacion, y en su consecuencia ha hallado todas de muy grave consideracion.

En Tanager se daba por cierto que el gobernador de Fez ha muerto; unos dicen que de muerte natural, y otros no.

Los Sres. Roberts (D. Mauricio y D. Dionisio), Eldayen y Zorrilla, han salido esta mañana para el Real Sitio de San Ildefonso.

Los periodicos de Sevilla nos traen por mayores de la apertura del corte del rio Guadalequiv que nos anunció el telegrafo. En doscientos dias se habia abierto una navegacion de cuatrocientos mil metros cúbicos, cuya mayor parte era de arena compacta. El cauce tiene una anchura de longitud: 22 metros de latitud en la zanja superior y 10 en la central; la profundidad es de los metros y medio en la primera y un metro en la segunda. El nuevo canal no se abre a la navegacion hasta que las mareas y las corrientes le den el fondo necesario. Al acto de la apertura fueron las autoridades en un vapor, en el cual se las sirvió un gran refresco.

El 20 llegó a Oviedo y fue hospedado por el señor marqués de Campo-Sagrao en su palacio; el señor marqués de los Castillejos. Las corporaciones y autoridades le visitaron, y la música municipal le obsequió con una gran serenata. Al siguiente día debió partir el ilustre general para Gijón.

La conducta de algunos periodicos estranjeros que hacen representar a nuestra marina de guerra un papel poco digno en las cuestiones de Italia, es, a juicio de El Constitucional, una de tantas calumnias que contra España ha dado en propalar una parte de la prensa estranjera, como si obedeciese a una consigna de los enemigos de nuestro crédito y de nuestra gloria.

El corresponsal de la Patria en Roma, desmiente el 15 la noticia esbada a volar por un periódico piemontés, de que el rey de Nápoles habia ido a Verona. «Segun la Gaceta de Milan, dice, el rey Francisco está en este momento en Verona acompañado de tres cardenales vestidos de simples eclesiásticos. La Gaceta ha hecho circular una noticia falsa. Francisco II está en Roma; yo le he visto esta misma tarde, y S. M. no le he visto con ánimo de partir, sobre todo para Verona. La reina es la única que sale todos los dias de la ciudad eterna, y va a tomar baños de mar en Civita, de donde vuelve por la noche».

Cerca del puente de Lamsbach, se encontró en el agua el 12 del corriente, según dice el Times, una botella, dentro de la cual habia un papel, cuyo contenido era el siguiente: «El vapor de hélice Nieto ha naufragado en el golfo de Vizcaya. Los tripulantes se han refugiado en los botes pero no esperan volver a ver tierra. El Señor sea con nosotros!» John Storton, primer teniente, 17 de Julio.

La gran muralla de la China construida hace dos mil años acaba de ser visitada por los ingleses señores Foublanque y Dick. «Al amanecer, dice el primero, trepamos al pico mas alto de la cadena de montañas y allí, de pie sobre lo alto de la gran muralla, no pudimos menos de reflexionar sobre la prodigiosa locura de esa maravillosa obra de la industria humana que se dice haber costado al pais 200,000 hombres muertos de fatiga. La muralla que está construida con piedra y ladrillo, tiene veinte pies ingleses de elevacion por quince de espesor. Está coronada de un lóbulo de hierro y guarnecida de troneras por la parte del Norte. Por toda la extensión visible, la muralla serpentea por las crestas de las rocas negras y escarpadas como un inmenso reptil que se desliza arañándose y envenenando todo con su aliento pestilente, porque donde quiera no se ve mas que una region triste y desolada, ásperas rocas donde ni una mancha de esped ni una pella de musgo interrumpen la monotonia y enormes penascos sembrados en la base de la montaña.»

El corresponsal japonés del Morning

Herald de Nueva York da desde Jokagama las noticias siguientes sobre la situacion de las mujeres en el Japon: «Quizá se ignora que el enviado japonés a los Estados Unidos habia sido provisto de dinero por su gobierno para comprar jóvenes americanas. El hecho es cierto, y tiene una explicacion esta mision del enviado japonés. La condicion de las mujeres en Jokagama equivale a la del ganado: no son criaturas humanas, son una mercancia, y lo que es mas un manantial de recursos para el Tesoro público.

Hay aqui mas de 2000 de estas mujeres especiales y alrededor de 2500 jóvenes de diez a veinte años. El gobierno se hace cargo de estas últimas cuando cumplen diez años y las atiende y explota hasta los veinte, época en que son dueñas de casarse si lo creen conveniente, porque ya el gobierno no las considera bastante productivas. Esta industria, tanto mas vergonzosa cuanto que tiene el carácter oficial, solo es permitida en Jokagama y algunos otros puntos del Japon.

Para el 8 del próximo setiembre se prepara en Málaga una gran corrida de toros que será lidiada por una cuadrilla bajo la direccion de Domínguez.

Pronto debe comenzar la obra de restauracion de la magnífica cartuja de Jerez, declarada monumento nacional y por cuya conservacion se interesa el gobierno de S. M.

EDICION DE LA NOCHE.

Las cartas de la Granja recibidas hoy, confirman lo que aver se dijo, de que la opinion predominante en el ministerio, es la de que, en las circunstancias actuales de Europa y de España, y cuando tantos y tan injustos cargos se le hacen a los ojos del pueblo, el gobierno debe aspirar a conocer de un modo terminante y expedito si la mayoría, si una fuerte mayoría de los representantes del pais, aprueba la conducta y los proyectos del gabinete. No se sabe, sin embargo, cuando aparecerá el decreto dando por terminada la legislatura de 1860, si bien se cree en San Ildefonso que no se dará a luz hasta que la corte vuelva a Madrid.

Los periodicos opositoristas siguen hoy hablando de crisis ministerial, pasando El Contemporáneo a decir que dicha crisis se funda en serios disgustos que han tenido lugar en San Ildefonso. Eusebio es que repetimos lo que está en la conciencia de todo el mundo, y es que hoy no existe motivo alguno de disidencia entre los consejeros de la Corona, y que reina el mas completo acuerdo entre estos y S. M.

No solamente es cierto lo que ayer dijo La Correspondencia respecto a que el Banco de España cambia ahora cada día dos o tres millones de reales, sino que es oficial y positivo, que en los dias que van transcurridos del mes de agosto ha cambiado mas billetes que en un año del quinquenio último; y que en los ocho meses que van del año 1861 ha descontado al público la enorme suma de 570 millones de reales.

Podemos repetir del modo mas autorizado, que no es cierto que el dignísimo general Zabala trató de hacer dimision de su cargo de ministro de Marina. Hombres como el Sr. Zabala, de cuyas acciones no puede formarse ninguna idea desventajosa, sirven a su país y a su Reina mientras tienen fuerzas para ello.

Las fuerzas militares que la prensa local dijo que habian salido de Zaragoza, son dos compañías destinadas a correr el pais por vía de precaucion, pues no hay motivo para creer que el orden pueda turbarse en Aragón.

A pesar de lo que se ha dicho estos dias sobre la venida de la reina madre a España, sabemos que esta augusta señora no tiene aun resuelta cosa alguna sobre el particular.

Perteneciendo, según de público se dice, a la pluma del orador religioso D. Tristán Medina los artículos sobre reformas de Ultramar que han aparecido en El Contemporáneo, parece que dicho señor ha mostrado deseos de defender ante el jurado, uno de aquellos artículos, que como es sabido ha sido denunciado.

Permítanos nuestro precioso colega La Iberia le digamos que es singularmente peregrina su pretension de que expliquemos las noticias que obtenemos

de nuestros corresponsales por la vía telegráfica. Nosotros no podemos hacer otra cosa que traer fielmente los despachos según se nos comunican.

No es cierto, tal como aseguramos, lo que en una correspondencia de Tanager dice anoche un periódico respecto a que Inglaterra se dispone a abonar a España lo que aun la debe Marruecos por la indemnizacion de guerra, a fin de que abandonemos a Tetuan.

Por despachos telegráficos recibidos hoy, se sabe que aver recibaba la mas completa tranquilidad en Tetuan y Ceuta.

La ausencia corta y precisa del señor ministro de Hacienda no embaraza ni entorpece la marcha de los negocios de su secretaría. Todos los dias recibe en los baños de Viego los asuntos desechados y después de revisados o aprobados por él los devuelve a Madrid para que sean enviados a la Granja, y presentados a la firma de S. M. por uno de sus compañeros. Lo mismo ha hecho el señor ministro de Gracia y Justicia, y por esto, ni al partir el señor Negrete ni al marchar el Sr. Salaverría, fueron encargadas otras personas interinamente del despacho de sus respectivos ministerios.

La compañía de ópera italiana que ha de actuar en el teatro Real en el presente año, y que por cierto es una de las mas brillantes que pudieran reunirse, se compone de los artistas siguientes:

- Mad. de Lagrange, primera tiple.
Mad. J. Liene Dajaan, id.
Mad. Dumerie Lablache, contralto.
Mad. Lustani, comprimaria.
Mad. Padovani, id.
Sr. Bettini, tenor.
Sr. Villini, id.
Sr. Carrion, id.
Sr. Colletti, baritono.
Sr. Cagnone, id.
Sr. Bacchi, bajo.
Sr. Didon, id.
Sr. Rovere, caricato.
Y Sr. Padovani.

El abono se abrirá en cuanto llegue el empresario Sr. Bagier, que debe hallarse en Madrid en los primeros dias del mes de setiembre, para cuya época estarán terminados los trabajos de adorno que se han emprendido en el régio coliseo.

No es cierto hasta ahora lo que se ha dicho respecto a haberse prohibido la introduccion de la Independencia Belga en España. Podrá ser que sufra obstáculos su reparticion cuando en aquel periódico se concilien las leyes del país o se ataquen los objetos que la Constitucion declara inviolables; pero no creemos que se prohiba definitivamente su introduccion, sino cuando se adquiriera el convencimiento de que ataca por sistema las instituciones del país.

La venida a Madrid del Sr. O'way, secretario que fué de la legacion inglesa, y de que tanto se ha hablado estos dias, no tiene mas objeto que el de que su señora pase algunos dias en el seno de su familia.

Hoy ha corrido con mas insistencia que otros dias la especie de que las Cortes actuales van a ser disueltas. Podemos negarlo terminantemente. El gobierno no ha pensado ni podria pensar en la disolucion de unas Cortes en las que ha tenido e indudablemente tiene gran mayoría. Si esta le faltara y contara en aquel momento, como hoy cuenta, con la confianza completa de S. M., entonces sí que es a nuestros ojos positivo, indudable que vendria inmediatamente la disolucion del actual Congreso.

Las oposiciones del Congreso no ocultan sus propósitos de promover cuestiones ruidosas desde los primeros momentos en que las Cortes se abran; y se dice, no sabemos con que fundamento, que la minoría progresista tiene acordada una proposicion pidiendo que se presente la real orden por la cual se ha procedido a la fundacion de dos conventos de religiosas a las inmediaciones de Madrid.

Hoy no hay otras noticias de la capitania general de Granada sino la de que en todo aquel distrito reina la mas completa tranquilidad.

Las escaramuzas por las que se están haciendo por las tropas y la Guardia civil para perseguir a los insurrectos fugitivos de Loja, y que se creen

ocultos en el pais, están proporcionando la captura de otros criminales que hasta ahora habian burlado los esfuerzos de la autoridad para aprehendilos.

Las Novedades de hoy llama violacion de domicilio los registros que se están haciendo en San Vicente de Alcántara. Pero según se nos asegura, estos registros son consecuencia de los procedimientos establecidos y efecto de las disposiciones de tribunales y autoridades competentes.

Diga La Presse cuanto quiera, es indudablemente positivo que el gobierno haitiano accedió a cuanto le exigió el jefe de nuestra escuadra Sr. Rubalcaba al presentarse delante de Puerto Principe. Después de aceptar el presidente Guffard hasta la misma indemnizacion a los españoles, el Sr. Rubalcaba solo consintió, y esto por un sentimiento de indulgencia, que una comision de haitianos y españoles apreciase el importe de los daños causados a nuestros hermanos de Santo Domingo.

Dícese, no sabemos con que fundamento, que el rey Francisco II de Nápoles ha ordenado a los cónsules napolitanos en el estranjero que recibieran el nombramiento del gobierno del mismo rey Francisco, que no entreguen los archivos a los cónsules nombrados por el gobierno de Turin, sino que depositen todos los papeles en los cónsules de España donde nuestro país tenga esta clase de funcionarios. Repetimos que no sabemos qué verdad tenga esta noticia, sobre la que mañana acaso podremos dar otros detalles.

Un diario de oposicion se burla hoy de que otro ministerial haya dicho que ha sido feliz el arreglo que ha hecho España con la republica de Venezuela. Prescindiendo de que siempre debe tenerse por una felicidad es establecimiento de las buenas relaciones entre dos pueblos que hablan el mismo idioma, nadie podrá negar que el gobierno español puede disingarse de haber dado feliz cima a la negociacion pendiente con Venezuela, supuesto que el gobierno venezolano ha accedido a las decorosas pero debidas condiciones con que España se ha dado por satisfecha de los agravios que se habian inferido a los naturales.

El Contemporáneo dice que un personaje procedente del partido progresista y que sirve hoy en la administracion se ha comprometido solemnemente ante muchas personas reunidas en un círculo muy conocido de la corte, a firmar una proposicion, que se presentará en la próxima legislatura, pidiendo al gobierno que no proteja ni permita la influencia clerical que seguramente no existe en los negocios del Estado.

Nosotros tambien hemos oido que al tratarse de la proposicion que se dice tratada de presentar los progresistas puros y de que en otro lugar hablamos se promovió una discusion entre dos antiguos periodistas, sobre si el uno de ellos, amigo con efecto del gabinete, seria o no capaz de firmar aquella proposicion; pero tratándose de un suceso privado y siendo bien clara la opinion hecha por El Contemporáneo, no creemos deber añadir una sola palabra hasta ver si la persona interesada contesta al periódico opositorista.

En Santander, según las correspondencias de aquella capital, se esperaba que fuese el señor duque de Tetuan para festejarle y demostrarle el aprecio y consideracion que le profesan los santanderinos.

Un despacho de Nápoles del 21, dice la Patria, anuncia que la escuadra inglesa continuaba allí. Asegurábase que las tripulaciones seguian desembarcando por destacamentos para hacer ejercicios. El mismo despacho desmiente la noticia de la próxima salida del rey de Cerdeña a Nápoles. A donde Victor Manuel irá es a Florencia para visitar la esposicion.

Refiere un periódico estranjero que en Austria se ha inventado una máquina por cuyo medio pueden escribirse cincuenta ó mas páginas de papel por ambos lados. Todo el secreto consiste en la preparacion del papel y el mecanismo de la pluma. Los pliegos van sujetos en una especie de caja, y el escribiente que traza las líneas en el superior no tiene que hacer mayor esfuerzo que el que regularmente se acostumbra. Este sistema puede remplazarse a la litografía, y no dudamos ob-

tenrá gran favor en las casas de comercio, establecimientos públicos, etc.

Han sido condecorados con la cruz sercila de María Luisa, Fermin Martin Villar, cabo segundo, José García Perras y Matias Valdiés Fuertes, guardias del octavo tercio de la Guardia civil en recompensa del mérito que contraeron el día 19 de julio último, avisando para la detencion del tren real cerca del puente de Dolores en la provincia de Palencia por hallarse separado de la via un rail, hasta el punto de llegar a colocar el cabo Fermin Martin en la misma via delante de la locomotora que conducia a S. M. para impedir la marcha del referido tren.

Del 15 al 19 del actual han transitado por el ferro carril de Alcázar a Ciudad Real 4,251 viajeros, y ha rendido dicha via un producto de 66,741 reales 42 céntimos; por el de Madrid a Alicante circularon 15,501 viajeros, y los productos fueron 1,602,865-06. Por la linea esplotable de Madrid a Zaragoza transitaron 10,421 viajeros y los productos fueron 125,539-70.

Esta tarde ha salido para el real sitio de San Ildefonso el Sr. Pinto Several, ministro de S. M. Fidelisima.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido hoy 2,468 fanegas de trigo de 53 a 62 rs. quedando por vender sobre 1,638 fanegas; la cebada de 28 a 30 1/2 rs. fanega; y la algarroba a 38.

En la vista de la denuncia de otro de los artículos de El Contemporáneo verificada hoy, ha sido sentenciado nuestro colega al pago de una multa de 10,000 rs. y las costas del proceso.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena 23. El emperador dice en su mensaje al Reichath (consejo) que quiere sostener con firmeza la unidad del imperio y que le inspira confianza en lo porvenir la Constitucion, la autonomia del pais y las libertades constitucionales.

Shangai 4 de agosto. Las relaciones con el Japon probablemente se romperán con motivo de haber sido invadidas varias casas de comercio estranjeras y de creerse que el gobierno escita la insurreccion en China.

Bgrado (sin fecha). La Asamblea ha rogado al principe que designe el que le ha de suceder.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

Table with columns for 'COTIZACION OFICIAL' and 'Cambios Observados'. It lists various financial instruments like '5 años al contado', '10 años al contado', 'Billetes de 2,000', etc., with their respective values and changes.

Camb.—Sub. Paris 48 d. 3/4. S. Lond. 48 1/2-7

Table with columns for 'Provincias' and 'Días p. Contar'. It lists various provinces like 'Albacete', 'Almería', 'Alicante', etc., and the number of days until a certain date.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Circo de Price.—A las 9 de la noche, gran funcion de ejercicios equestres.
Elisio.—Esta sociedad celebra su reunion de costumbre, a las seis y media de la tarde.
El Ariel.—A las cuatro de la tarde; Baile campestre.
Plaza de Toros.—Al anochever, gran funcion (proteccion dirigida por los acreditados profesores D. Joaquin Miquet y D. Vicente Llorca).
Ciclograma.—Quinta y última esposicion; des- de las 9 de la mañana a las 10 de la noche.

NOTICIAS.

Santos de mañana.—San Luis, rey de Francia, San Gines de Arés y San Julian, mártir de Siria.

Actos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Gines donde se celebrará a su titular, con misa mayor y pangeirico que hará del santo mártir D. Tristan Medina.

Actriz y cantante.—El lunes sale para Barcelona la apreciable actriz comica señorita doña Adelaida Montañés, ajustada para aquel teatro.

Terminan la novena de la Virgen de Atocha, en su iglesia titular: a las nueve predicará en la misa mayor don Carlos Díaz Gujuro, y por la tarde después de completas, saldrá en procesion en su carroza triunfal la sagrada imagen de Nuestra Señora.

Don Carlos Calasanz en las Escuelas Pias de San Fernando.—En Santo Tomás dió ayer principio la novena de Nuestra Señora de la Consolacion y Correa, y continua hasta el dia 31.

Orden de la plaza.—Servicio por la mañana.—Parado: Valencia.—Jefe de la plaza comandante capitán de cazadores de Barbastro, D. Evaristo Arias.

Quema de documentos.—La junta de la deuda pública anuncia para el 20 la quema de documentos de varias clases, amortizados en el mes de mayo último.

Vacante.—Por la junta municipal de beneficencia de Madrid, se anuncia la vacante de cirujano del distrito de Chamberí dotada con 2,000 rs., para que se presenten las solicitudes en el término de ocho dias.

Cortas detenidas.—Lo están en la administracion del correo central por falta de sellos las recogidas de los buzones el dia 21 y dirigidas a Carlos María, Nueva York; Dolores A. de Romay, H. R. Aleza; Francisco P. Gimenez, Bonillo; Francisco Gurl'en, C. Ceres; Francisco Parrondo, Castellon de la Plana; José García, Zaragoza, y Manuel Izquierdo, Esquibias.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de la Universidad a D. Marcelino García Marqués; por el de Guerra a los que se crean con derecho a heredar a D. Miguel Morales y Tero, y por el de Palacio a doña Joaquina y doña María Isabel García Lopez.

Subastas.—El 20 de setiembre se verificará la de la reconstruccion del puente sobre la rambla de Canales en la carretera de Ocaña a Alicante en 67,894'90; la de 40 casillas en la de Zaragoza a Teruel en 215,629'99; la de otras siete en la de Ocaña a Alicante en 159,777'76; la de reforma del puente de Cabezon en la de Valladolid a Santin en 78,313'63; la de siete casillas en la de Rivadesella a Sahagun en 111'830'30, ante la direccion de obras públicas.

ANUNCIOS.

DOÑA PETRA TARAZONA. De estado viuda, h. supeada de caridad, en el reparto segundo de la casa núm. 14, calle de Santa María, ruega a los señores presidentes de juntas de parroquias, beneficencia y demás personas caritativas, se dignen ser corrala con una limosna, pues se halla por falta de recursos, sin poder emprender su viaje a Zaragoza indispensable de todo punto.

SE CEDE UNA SALA CON salceda y un gabinete para un caballero solo ó un matrimonio, calle de Santa Catalina, núm. 1, segundo derecha.—(21 y 23)

PERMUTA.—UN EMPLEADO en provincias, de real nombramiento y con el sueldo de 8,000 rs. quiere permutar con otro oficial de real nombramiento de las oficinas de Madrid, de 6,000 rs.

En las oficinas de LA CORRESPONDENCIA podrá verse el sueldo a quien le acomode a D. Manuel Guevara quien enterará.

DAÑOS DE RECREO.—CALLE del agua del Lozoya y minerales artificiales de todas clases. Calle de Boradores, núm. 1.—Están abiertos desde las seis de la mañana hasta las once de la noche.—(06 00 y 23).

DON JULIO PAUCHEZ, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anula. Conservacion de los dientes yuelas careadas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tiene ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro.—(D.)

DON CARLOS KOYE CIRUJANO dentista, ofrece sus servicios a sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Núm. 10, rue de la Grange Batelliere, Paris, cerca del pasaje Joubert. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir a sus numerosos favorecedores. Su elixir y polvos dentíficos se venden en la farmacia de Borrell, hermanos, Puerta del Sol.—(M. y S.)

DEGALGO.—SE REGALA UN litintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lapiceros, plumas, oblatas, polvos, tinta, lapicero, perla-plumas y una filisilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24 reme a la del Jolo.—(0.0.0.0.0.0.0.0.)

AGUA DENTIFRICA AMERICANA. ANALIZADA POR LOS SEÑ. FACULTATIVOS DE ESTA CORTE. Este especifico es el mas eficaz de todos los conocidos hasta el dia para quitar el color de dientes y uuelas, sin que vicia a la sensibilidad de la boca. Se vende en todas las farmacias y librerias de esta corte. Se recomienda muy particularmente al ilustrado publico que este en un momento de necesidad, para quitar el color de los dientes, su unico inventor. Se vende en las farmacias, calle de San Tomes, número 56; Montera, 46; y tambien en la de San Geronimo, calle de la Cruz, número 56, cuarto tercero.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES.

Establecida esta sociedad bajo la direccion de D. Isidoro M. de Villanueva con un Consejo de inspeccion y vigilancia, compuesto de personas de elevada posicion social y garantizada por

1.200,000 R. V. N.

por diferentes conceptos; un parte trimestral que ha de pasarse al gobierno superior de la provincia; 400,000 rs. con hipoteca expresa para responder el cajero de los fondos de que se manejan y otras muchas seguridades, ofrece el interes fijo por ahora de 14 por 100; siempre que las imposiciones se hallen entre 4 y 10,000 rs., y si excediere de esa cantidad, el premio del dinero sera objeto de un convenio entre partes.

No hay ninguna otra sociedad que se le asemeje. Es la primera que ha fijado el interes de los capitales, y dado responsabilidades tan positivas. La Caja de Descuentos está enteramente separada de la de Imposiciones, y una y otra garantizan sus giros y operaciones que en nada absolutamente se parecen a demás fundadas sobre el credito.

Horas de oficina, todos los dias de trabajo de once a dos, y los de fiesta nueve a dos; en el establecimiento se darán los estatutos y cuantos mas pormenores se deseen.—(0. 0. 00, 01. 00, 00, 24, 26 y 31.)

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES.

El establecimiento de baños, situado en dicha poblacion, se ha abierto el 10 de junio, y sus saludables aguas se espentan en esta corte en las principales oficinas de farmacia y en la casa del propietario, calle de las Huertas, núm. 41, cuarto bajo, al precio de 3 rs. botella. Se reciben los cascos que le devuelvan abonando cuatro cuartos por cada uno de ellos.

El viaje al establecimiento de los baños; se hace hasta Torrejon por el camino de hierro, y desde este punto en una diligencia.

Los billetes se despachan en la calle de Alcalá, núm. 10, administracion de las diligencias del Norte y Mediodia, en donde se darán mas pormenores y se facilitarán prospectos.—(No. 0, 0, 0, 0, 00, 00, 00, 00 y 00.—Ago. 06 0, 0, 0, 00, 00, 00, 24 y 27.)

MR. LOUIS ERNEST,

cirujano-dentista de Paris y Londres, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla. Carretas, 8, principal.

DIENTES Y DENTADURAS SIN RESORTES NI LIGADURAS. Sobrepujan en belleza a todo lo que se ha inventado en este género, facilitan ó la emision de la palabra y la masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.

Operacion para los dientes de delante, cuya ventaja excede a todo elogio, pues con su ayuda es inútil la extraccion de dientes.

PARA VALPARAISO

Saldrá de Málaga a mediados del mes próximo de setiembre la nueva y velera corbeta española Heredia, al mando del acreditado capitán D. Antonio Marquez. Los que deseen pasaje en dicho buque se servirán avisarse con 18 Sres. Oruña y Zuazubiscar, calle de la Montera, 51.—(24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31 y 2)

PARA LOS MEDICOS Y CIRUJANOS.—Diccionario de los Diccionarios de medicina: contiene los diccionarios y tratados especiales publicados hasta el dia, escrito por el doctor Fabre, traducido y aumentado por los principales profesores de esta corte, bajo la direccion del doctor Jimenez. Esta obra, que es una completa Biblioteca médico-quirúrgica consta de 10 tomos voluminosos a dos columnas y se dá hasta fin de setiembre por solo 170 rs. es rústica y 200 pasta. Se remite por 10 rs. mas librando su importe a D. Leon Pablo Villaverde en su libreria de Madrid, calle de Carretas, núm. 4; que es donde se vende la obra. Pasado el espresado plazo costará la obra 240 rs. rústica y 300 pasta.

BUENA OCASION.—LOS Bolicionales a zangas no tienen mas que ir el domingo por la mañana a la Ribera de Curtidores, núm. 1, (Bastro), en donde se encontrarán un gran surtido de indianas y otros muchos géneros que se tratan de realizar.

MANUAL DEL COSECHERO de viñes ó método de hacer el vino mas fuerte y licoroso, y de mayor duracion, cuarta edicion, aumentada con el cultivo de la vid y la descripcion de varias castas de uvas, por D. José María Nieva. Se venden a 8 rs. en Madrid, en la libreria de D. Leon Pablo Villaverde, calle de Carretas, núm. 4; quien lo remite franco, mandándole su importe en libranza ó sellos. En la misma libreria se vende por 14 rs. la Quimica aplicada a la agricultura, por E. M. y Luna, obra protegida por el g. hierro.

MANANTIAL DE CRÉDITO,

sociacion mútua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagares.

Número de socios solidarios hasta hoy... 870 Capital responsable de los créditos concedidos. Rs. 21.487.736

Tipos de descuento NUEVE por ciento, en un 12 por 100 comision de caja. Administracion, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la direccion.)—t. 6, 10, 13, 17, 20, 24 y 28.

NUEVO VAPOR ESPAÑOL

DESDE VALENCIA A BARCELONA Y MARSSELLA, IBERIA.

es sobresaliente, marcha al mando de su capitán Font; saldrá de Valencia el día 26 de agosto a las cuatro de la tarde, para los citados puertos de Barcelona y Marsella.

COMPENDIO DE COLON.

TRATADO TEORICO-PRACTICO DE JUZGADOS MILITARES. LIBRO DE TESTO PARA LA ENSEÑANZA EN EL COLEGIO DE INFANTERIA, escrito por el profesor del mismo.

DON FRANCISCO PEREZ Y PEREZ, POR EL EXCMO. SEÑOR DIRECTOR GENERAL DE ARMAS.

Contiene todos los conocimientos necesarios para la sustentacion de sumarias y procesos, y un extracto de los reglamentos de las Ordenes militares de San Fernando, San Hermenegildo é Isabel la Católica, y del Monte-Pio militar.

Esta obra se halla en venta en Madrid libreria de Poupart, calle de la Paz, número 4 a 16 rs. ejemplar.

Los pedidos de provincias se dirigirán al autor en Toledo, ó a dicha libreria, remitiendo su importe por libranza ó sellos de franqueo.

En Madrid y en Toledo se da esta obra encuadernada a la holandesa, y en provincias se remite en rústica, pero franca de porte.—00, 00, 00, 21 y 23.

COMERCIO UNIVERSAL,

calle del Desengaño, núm. 10.

MARTILLO.

Compra los talones de depósitos reintegrables a plazo fijo por la caja de consignaciones; los cupones de valores del Estado y demás cotizables.

LA TUTELAR,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado régio: sr. D. Francisco Dumont y Calonge.

JUNTA DE VIJILANCIA.

Excmo. señor marqués de Monistrol. Sr. D. Tomás Lopez de Berges. Sr. D. Guillermo Rolland, banquero. Excmo. Sr. D. Lucio del Valle, ingeniero civil. Sr. D. Santiago Velasco é Ibarrola, banquero y propietario. Sr. D. Juan Stuyck y Lloret, jefe de administracion.

Excmo. Sr. D. Felipe del Rivero, teniente general. Excmo. Sr. D. José de Osornó y Peraltá, jefe superior de administracion. Sr. D. Antonio María Paig, coronel y jefe general de Ultramar. Sr. D. José Hermenegildo Amiola, abogado y propietario. Sr. D. Juan Ignacio Crespo, abogado (coadj. secretario).

Director general, D. Pedro Pascual Uhagon.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 20 DE AGOSTO DE 1861.

CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRICIONES. TITULOS COMPRADOS.

R. 536.383,654. 74,125. R. 321.488,000

LA TUTELAR empezó a devolver los capitales impuestos con ciertos beneficios en 1857, y lleva repartidos los siguientes:

Ra. vn. 12.894,000 en títulos del 5 por 100 consolidado a los 1,851 imponentes que terminaron su compromiso social en 1857. 20.479,000 en id. 5.322 id. en 1858. 37.257,000 en id. 6.971 id. en 1859. 36.190,000 en id. 6.820 id. en 1860.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua en España, y como se ve por el ligero extracto de su situacion en este dia, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las cuatro liquidaciones que lleva practicadas y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital, a los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece.

En la direccion general establecida en Madrid, calle de Alcalá número 3, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y esplicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.—(Mart.)

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

SECCION DE MADRID AL ESCORAL.

SERVICIO DESDE EL DIA 9 DE AGOSTO DE 1861.

Table with columns for Dist. Kilom., ESTACIONES, TREN N.º 1 MIXTO, TREN N.º 2 MIXTO, TREN N.º 5 MIXTO, TREN N.º 6 MIXTO, and TITULOS COMPRADOS. It lists train schedules and ticket prices between Madrid and Escorial.

Los trenes números 2 y 4 solo tendrán lugar los domingos y aquellos dias festivos en que se anuncian.

Editor D. Hilarión de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA.